

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 67 (1958)  
**Heft:** 5

**Rubrik:** La vie de nos sections romandes en 1957

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA VIE DE NOS SECTIONS ROMANDES EN 1957

## GENEVE

### La Croix-Rouge genevoise étend encore ses activités

Le calendrier de la section genevoise présidée par le Dr Horace Barbe a été particulièrement chargé en 1957. En janvier, c'était la création du club de loisirs « Rayon de soleil » réunissant chaque semaine environ 70 personnes âgées et isolées; en juin, l'organisation d'un cours de sauvetage nautique pour adolescents qui réunit 72 participants; en juillet-août, les colonies de vacances permettant à 112 petits Genevois de passer quatre semaines de vacances à Cannes, Pietraligure, Gstaad ou Montbovon; en octobre, la reprise des cours d'hygiène pratique et de premiers soins dans les écoles genevoises; en décembre, l'action traditionnelle des « paniers de Noël » distribués, cette année, à 250 familles; en décembre aussi la reprise par le Centre d'hygiène sociale du « Service de ville » de l'Ecole d'infirmières du Bon Secours. La section s'est occupée également activement des quelques 20 jeunes réfugiés hongrois placés sous le contrôle de la Croix-Rouge et a pu trouver pour chacun d'eux la solution convenable. Six cours de soins d'urgence en cas d'accident ont été organisés également dans le canton ainsi que sept cours de soins au foyer pour malades et huit cours de soins au foyer pour futures mères, réunissant ensemble plus de 230 participants. Le service du Secours aux enfants administre plus de 700 parrainages en faveur d'enfants suisses ou étrangers. La Croix-Rouge de la Jeunesse a notamment réuni des livres pour la création de bibliothèques scolaires dans des villages des Alpes. Le Centre d'hygiène sociale a poursuivi et étendu son activité pendant toute l'année.

### La section montheysanne s'est activement occupée des réfugiés hongrois

La cinquantaine de réfugiés hongrois qu'il a fallu accueillir et occuper à Monthey ont pris une large part de l'activité de la Croix-Rouge montheysanne qui a assumé également la charge des réfugiés de Bex, où il n'y a pas de section croix-rouge. Des solutions ont pu être trouvées dans la plupart des cas grâce à l'aide des industries locales et en dépit de quelques difficultés du début. La section a également mis sur pied un vestiaire local. Le service de transfusion, à l'Hôpital du District, a assuré quelque 200 transfusions et a organisé des prises collectives de sang à Monthey et à Champéry réunissant 130 donneurs, dont 50 pour Champéry seulement. La section a eu également à répondre à de nombreuses demandes de secours. Elle a eu le chagrin de perdre son vice-président, M. Alexis Franc, qui fut un

## A Neuchâtel

### L'ASSEMBLEE DES DELEGUES DE LA CROIX-ROUGE SUISSE

L'assemblée ordinaire des délégués de la Croix-Rouge suisse a tenu ses assises annuelles les 31 mai et 1<sup>er</sup> juin à Neuchâtel. Dans son allocution d'ouverture, le Professeur A. von Albertini, président, a donné connaissance des résultats d'une vaste enquête menée par la Croix-Rouge suisse au nom des autorités fédérales sur la situation des soins infirmiers en Suisse.

Il ressort de cette enquête qu'en raison notamment de l'augmentation du nombre des lits d'hôpital et de la diminution du nombre d'heures de travail, il faut s'attendre à enregistrer un besoin supplémentaire de 7500 à 8000 infirmières et infirmiers diplômés pour les dix prochaines années.

Les écoles d'infirmières n'ont toutefois la possibilité d'augmenter le contingent de nouvelles infirmières que de 3500 à 4000 unités alors qu'il faudrait que ce nombre soit doublé. Etant donné que la plupart des écoles ne pourraient assumer cette charge supplémentaire qu'à la condition qu'une aide financière correspondante leur soit accordée, la Croix-Rouge suisse s'est adressée au Conseil fédéral pour qu'une telle aide puisse être accordée aussi vite que possible avec la collaboration des cantons et des communes.

Pour sa part, la Croix-Rouge suisse continuera à déployer le maximum d'efforts pour le développement professionnel des infirmières et spécialement par l'amélioration du recrutement et la formation des cadres. Cela lui sera facilité par le fait que la majeure partie des fonds provenant de la collecte du 1<sup>er</sup> août 1957 ont été mis à sa disposition.

collaborateur de la première heure. M. J.-L. Descartes a été appelé à la vice-présidence et Mme Denise Piatti aux fonctions de caissière.

### Pour son cinquantenaire la section de Sierre est en plein renouveau

La Croix-Rouge sierroise a connu une année de réorganisation et de travail dont elle peut être satisfaite. Le service de transfusion sanguine dirigé par le docteur Rey peut compter aujourd'hui sur 2000 donneurs inscrits. Un système d'alarme mis au point grâce au dévouement du sgtn. croix-rouge R. Zaugg permet de mettre sur pied en quelques heures la colonne croix-rouge 14 en cas de besoin, quelques hommes ont effectué un service volontaire spécial au barrage de Mauvoisin lors de l'épidémie de grippe. Le film « Face à la vie » a été présenté à Sierre et cette année verra des conférences présentant la profession infirmière. Sœur Pia Monaco a accepté d'entrer au comité pour s'occuper particulièrement du développement des cours de soins au foyer. Des lits ont pu être distribués dans le district et la section a pu venir en aide à 78 familles grâce au vestiaire qui a fourni 2000 pièces de vêtements. L'aide à apporter aux réfugiés hongrois venus dans le district a donné également un grand travail à la Croix-Rouge sierroise — plus d'une

vingtaine d'adultes, sans compter les enfants, sont à Sierre et donnent satisfaction. La section a eu le regret d'enregistrer la démission de M. Delavy et de son secrétaire, M. François Allé, qui ont tous deux été des membres dévoués et fidèles. De nouveaux membres les ont remplacé au comité, Mme Surbeck, M. Marius Berguerand en qualité de caissier, et M. Fernand Pont, représentant la colonne croix-rouge 14.

### La Croix-Rouge sédunoise a collaboré activement à la réception de 500 réfugiés

Deux camps d'accueil avaient été installés à Sion pour recevoir 500 réfugiés hongrois. La Croix-Rouge locale collabore activement à leur assistance tant matérielle que morale et assura notamment la gestion du vestiaire réunissant les effets collectés par les sections valaisannes à leur intention. Plusieurs familles se sont en outre installées à Sion. La Croix-Rouge sédunoise a pu également constituer un vestiaire destiné aux besoins du district qui a rendu de précieux services à bien des familles démunies. Elle a pu remettre des lits à un bon nombre d'enfants grâce aux parrainages. Le centre de transfusion sanguine a eu une activité incessante. Une initiative intéressante à signaler, une conférence du docteur Spahr a réuni tous les donneurs « rhésus » pour leur expliquer le problème si complexe de l'héritage de ce facteur. Plusieurs cours de soins au foyer ont eu lieu, l'un entre autres pour des sourds. Enfin, et comme dans toutes nos sections d'ailleurs, la Croix-Rouge de Sion a entretenu d'excellents rapports avec les samaritains.

## TICINO

### Rapporto di Bellinzona

Dai rapporti delle diverse sezioni, stesi dai segretari per la relazione generale annuale a Berna, queste attività risultano in maniera assai succinta: prova di modestia da parte delle Sezioni ticinesi che noi abbiamo viste attivissime durante tutto l'anno ed in ogni campo. La dedizione all'idea della Croce Rossa è infatti grande in tutti quanti fanno capo ai Comitati delle sezioni e ai gruppi di lavoro. Dal rapporto di Bellinzona straliamo ad esempio due o tre righe che potrebbero essere considerate soltanto il titolo, posto ad indicazione di un ben più ampio rapporto per ogni azione segnalata.

« Verso la fine del primo trimestre si è concluso il lavoro a favore degli ungheresi, con la retrocessione a Berna del materiale rimasto. Il Centro di trasfusione continua a svilupparsi e conta oggi 700 donatori. La sezione di Bellinzona corrisponde all'associazione donatori un sussidio destinato al Fondo di soccorso in caso di malattia dei soci.

Il dispensario antitubercolare continua la sua nobile missione. La sezione si occupa di un corso per la formazione di monitori, al quale seguiranno corsi d'istruzione per le cure agli ammalati a domicilio nelle località di campagna e di montagna. »

Soltanto chi abbia seguito giorno per giorno le attività delle sezioni sa cosa significino queste poche parole: quanto lavoro, quanto tempo messo a disposizione da tutti di giorno e di notte e tutto questo perché la Croce Rossa sia presente tra la popolazione e aiuti secondo i suoi scopi ormai secolari.